

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN REKOMENDASI**

#### **A. Simpulan**

Simpulan dari penelitian ini disusun berdasarkan tujuan penelitian, temuan penelitian serta pembahasan hasil penelitian yang dijabarkan sebagai berikut:

##### **1. Produk Fragmen Sulaman Fantasi Ditinjau dari Karakteristik**

Produk fragmen Sulaman Fantasi menunjukkan bahwa sebagian besar mahasiswa sudah mampu menerapkan karakteristik Sulaman Fantasi. Hasil penelitian data yang paling banyak maka sebagian besar mahasiswa telah memahami dan mengaplikasikan materi pada pembuatan produk fragmen Sulaman Fantasi.

##### **2. Produk Fragmen Sulaman Fantasi Ditinjau dari Unsur Desain**

Produk fragmen Sulaman Fantasi ditinjau dari unsur desain menunjukkan sebagian besar mahasiswa sudah mampu menerapkan unsur-unsur desain berupa garis lengkung, dan unsur desain berupa bidang organis, lebih dari setengahnya mahasiswa menerapkan unsur desain berupa warna monokromatik, warna harmonis, dan warna kontras, kurang dari setengahnya masing-masing mahasiswa menerapkan unsur tekstur nyata kasar, tekstur kasar semu dan tekstur halus, dan menerapkan unsur tekstur. Hasil penelitian data yang paling banyak muncul yaitu unsur desain berupa garis lengkung dan unsur bidang organis.

##### **3. Produk Fragmen Sulaman Fantasi Ditinjau dari Prinsip Desain**

Produk fragmen sulaman fantasi ditinjau dari prinsip desain menunjukkan bahwa sebagian besar mahasiswa sudah mampu menerapkan prinsip-prinsip desain kesatuan dalam bentuk dan prinsip desain pusat perhatian yang muncul pada produk fragmen Sulaman Fantasi, lebih dari setengahnya mahasiswa menerapkan prinsip proporsi tidak ideal dan menerapkan prinsip keseimbangan asimetris. Hasil penelitian data yang paling banyak muncul yaitu prinsip desain kesatuan dalam bentuk dan pusat perhatian.

#### **B. Rekomendasi**

Rekomendasi yang peneliti ajukan ditujukan kepada:

### 1. Mahasiswa

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian kecil unsur desain berupa warna gradasi pada produk fragmen Sulaman Fantasi yang dibuat mahasiswa kurang mengaplikasikannya, sehingga peneliti menyarankan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan dalam pembuatan produk fragmen Sulaman Fantasi. Karya ilmiah mengenai analisis produk fragmen Sulaman Fantasi ini dapat menambah wawasan serta meningkatkan pemahaman mahasiswa dalam pembuatan produk fragmen sulaman fantasi.

### 2. Dosen

Hasil penelitian pada produk fragmen sulaman sebagian kecil unsur desain berupa warna gradasi yang dibuat mahasiswa kurang mengaplikasikannya, seyogyanya warna yang digunakan dalam pembuatan produk fragmen Sulaman Fantasi menggunakan warna yang bervariasi. Hal tersebut hendaknya dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi dosen agar bisa mengembangkan kemampuan belajar mahasiswa dalam mengeksplorasi kreativitas pembuatan produk fragmen Sulaman Fantasi.